

Beschlussvorlage 2015/0284



Sachgebiet	Sachbearbeiter
Kämmerer	Peter Lösch

Beratung	Datum		
Haupt- und Kulturausschuss	16.06.2015	Vorberatung	öffentlich
Marktgemeinderat	30.06.2015	Entscheidung	öffentlich

Betreff

Förderprogramm der Marktgemeinde Schwanstetten für Energie- und Ressourcensparmaßnahmen

Sachverhalt:

Als Grundlage des Förderprogramms der Marktgemeinde Schwanstetten für Energie- und Ressourcensparmaßnahmen diente ein Entwurf der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen unter Federführung von Herrn Wolfgang Scharpf.

Dieser Entwurf wurde von der Verwaltung überarbeitet, hierbei wurden Anregungen aus Förderprogrammen anderer Kommunen mit einbezogen.

Der Verwaltungsentwurf wurde abschließend mit der ENA beraten.

Einige wichtige Eckpunkte:

- Förderprogramm gilt grundsätzlich nur für Privatpersonen und gemeinnützige Organisationen
- Die Förderung erfolgt in der Reihenfolge des Antragseingangs
- Gefördert wird nur solange Haushaltsmittel zur Verfügung stehen
- Grundsätzlich werden Richtlinien anderer Fördergeber (z. B. KfW, BAFA) analog angewandt
- Inkrafttreten 01.08.2015

Gefördert soll werden:

- Energieberatung im Rathaus
- Vor-Ort Energieberatung
- Wärmeschutz, Austausch von Fenstern, Außentüren und Heizungsanlagen
- Einbau von Heizungsumwälzpumpen
- Errichtung von solarthermischen Anlagen
- Errichtung von Klein-BHKW's
- Beschaffung von energieeffizienten Haushaltsgeräten
- Beschaffung von Fahrzeugen mit Elektroantrieb
- Zisternen

Keine Einigung konnte bei Punkt 5.8 bei der Förderung von Elektrofahrrädern erzielt werden. Der beiliegende Vorschlag enthält bei diesem Punkt noch zwei Varianten. Nach Auffassung der Verwaltung sollte auf die Förderung von Elektrofahrrädern verzichtet werden, da dessen Anschaffung gegenüber einem herkömmlichen Fahrrad keine Energieeinsparung, sondern eine Energiemehrung bedeutet. Auffassungen, dass durch ein Elektrofahrrad das Öfteren auf das Auto verzichtet wird sind spekulativ und sollten in die Entscheidung nicht mit einbezogen werden.

Von Seiten der Verwaltung wurde noch die Förderung von Zisternen in die Richtlinien aufgenommen, da es sehr wichtig ist, auch den Verbrauch von Frischwasser zu reduzieren.

Vorschlag zum Beschluss:

Der Marktgemeinderat beschließt, auf die Förderung von Elektrofahrrädern zu verzichten.

Der Marktgemeinderat beschließt, das Förderprogramm der Marktgemeinde Schwanstetten für Energie- und Ressourcensparmaßnahmen in der vorgelegten Form zum 01.08.2015 in Kraft zu setzen.

Anlagen:

Förderprogramm Energie- und Ressourcen- Sparmassnahmen